

Procès-verbal de la 76^{ème} Assemblée Générale ordinaire 2024 du Handball-Club La Chaux-de-Fonds

Jeudi 20 juin 2024 à 19 heures
Au restaurant de la patinoire des Mélèzes, à La Chaux-de-Fonds

Bienvenue

Martine Dudan, présidente du club, souhaite la bienvenue aux membres présent-e-s.

1. Liste des présences

- MEMBRES CONVOQUÉ-E-S : 191
- MEMBRES PRÉSENT-E-S : 41
- MEMBRES EXCUSÉ-E-S : 12

2. Élection des scrutateur-trice-s

Louis et Raquel

3. Acceptation du procès-verbal de l'Assemblée générale 2023

Le PV de l'Assemblée générale 2023 a été publié sur notre site internet. Il est accepté à l'unanimité des membres présent-e-s.

4. Rapport de la présidente

REMERCIEMENTS ET RESUME DE LA SAISON

• Cette saison, cinq équipes étaient engagées en championnat. Une équipe Dames en 2^{ème} ligue, et quatre équipes juniors : une équipe Filles M18, une équipe Fille M16, une équipe Garçons M17 et une équipe Mixte M13.

J'aimerais remercier les entraîneur-euse-s des équipes :

• Maïka Erard qui a repris à la volée la responsabilité de l'équipe Dames cette saison en plus de son de son rôle de joueuse. Merci à elle pour son investissement de qualité et à toute l'équipe pour sa solidarité et sa régularité qui s'est vue tout au long du championnat.

• Halil Berisha qui a assuré la conduite et les entraînements de l'équipe Garçons M17 avec l'aide de Ricardo Melrinho Freire, Nicolas Ries et João Freirinha. Nouvelle catégorie cette saison pour les joueurs qui n'ont pas démerité et qui ont su rester positifs tout au long du championnat.

• Gordanka Berisha et Joël Oppliger se sont partagé la responsabilité des entraînements et matchs des équipes Filles M16 et M18. Ils ont dû jongler avec deux championnats et garder le cap tout au long de la saison.

- Marie-Fleur Monnin a poursuivi son travail avec l'équipe M13 mixte en plus d'assumer sa place de joueuse avec l'équipe Dames. Merci à elle pour son investissement sans faille. Durant son absence, nous avons pu compter sur Csilla Fekete, que nous remercions chaleureusement. Nous sommes heureux-euses de retrouver Marie-Fleur en santé.
- Michel Bosc-Ducros poursuit son engagement auprès des plus jeunes en assurant l'animation de notre école de handball. Fidèle au poste et toujours passionné, il continue d'accueillir régulièrement de nouveaux jeunes.
- Le comité s'est réuni à cinq reprises pour conduire les affaires courantes du club et assurer le bon déroulement du championnat. Je remercie les membres du comité qui continuent d'assumer ces fonctions indispensables à la gestion du club. Une séance également a eu lieu avec les entraîneur-euse-s en avril dernier pour aborder la saison à venir.
- Aldo Surdez qui assure la fonction de coach J+S en plus de son travail de responsable sponsoring. Merci à lui de nous faire encore et toujours bénéficier de son réseau dans et hors du monde du handball.
- Merci à tous les sponsors du Bus : AUX 2 GOÛTS, GERANCE ELLIPSIS, JEAN SINGER & CIE, LUTHY MACHINES, KAUFMANN, VARINOR, STEINER, CROISITOUR, CENDROR, COLINTEC, BCN, VITEOS, LA MOBILIÈRE, MANUFACTURE CARTIER, KLEIN, PACI, LOTERIE ROMANDE, DIXI, LES ARTISANS BOITIERS, JURA NEON, GEIGER, NSA SECURITE, BTEC, PHARMACIE DU VERSOIX, GOLDEC.
- Merci aux sponsors pour les bâches : VITEOS, GARAGE VOLVO, GOLDEC, ARCOFIL, SANET.
- Merci aux sponsors pour les maillots : BCN, VITEOS, FKG, GOLDEC.
- Cette saison a débuté avec la Braderie durant le premier week-end de septembre 2023 pour la deuxième année consécutive. Le comité Braderie a cette année été dirigé par Alexis Boichat et je le remercie d'avoir pris le relais avec l'aide d'Isidro. Cette édition a rapporté un bénéfice d'environ 9'000 CHF. Cet apport financier est essentiel à notre budget et je félicite le comité Braderie pour son engagement. J'en profite pour remercier également tous les membres qui se sont mobilisé-e-s tout au long du week-end.
- Cette année comme vous le savez peut-être il n'y a pas eu de récolte de papier, la commune ayant décidé de supprimer cette offre aux associations de la ville qui pouvait rapporter jusqu'à 1'500 CHF.
- Halil Berisha et Buki ont organisé notre traditionnelle vente de saucisses. Cette action nous a rapporté quelques CHF 5'800. Merci à eux et à tous les membres qui ont joué le jeu pour faire de cette vente un succès.
- Merci à Luciano di Giusto que nous avons eu le plaisir de retrouver cette saison à la buvette. Merci à Pascal Dudan qui en assure l'approvisionnement tout au long de la saison. La buvette assure une entrée d'argent non négligeable (2'000 CHF) pour le club et participe à l'ambiance conviviale lors des journées de matchs à domicile.
- En termes de représentation, Martine Dudan a participé aux assemblées générales de la FSH et de l'ARH. Elle a également participé à l'AG de la fédération neuchâteloise du sport à laquelle notre club a adhéré l'an dernier.

- Notre club compte 74 membres actif-ve-s dont 61 membres de moins de 20 ans. Nous continuons d'enregistrer de nouvelles inscriptions tant chez les filles que chez les garçons et ceci de manière régulière.
- Nous avons participé aux joutes du cycle 1 de l'école obligatoire de La Chaux-de-Fonds. Merci à Michel Bosc-Ducros d'avoir animé ces leçons de découverte du handball aux écolier-ère-s.
- Cette année encore Yann Thoulouze et Raphaël Lucas ont arbitré pour notre club. Un grand merci à eux pour leur fidélité.
- Notre compte Instagram a été cette année animé par Pauline Clémence et Léa Quaranta. Grâce à leur travail, les résultats ont été relayé dans le journal du Ô et ArInfo. Merci à elles de donner de la visibilité à notre club.

5. Rapports des coachs

- L'équipe Dames : Maïka Erard

La destinée était incertaine pour la saison. L'équipe a terminé le premier tour à la troisième place, à 1 point des secondes et à 2 points des premières. La seconde partie du championnat s'est joué en tour de relégation. Malgré la motivation, il faut reconnaître que nous n'avions pas les épaules pour assurer les bons résultats en promotion. Merci aux différentes gardiennes qui se sont relayées. Quelques chiffres :

13 = le total des victoires

205 = le total des buts marqués par les sœurs Moreira

60 = le nombre d'entraînements où Ilona a été présente

54 minutes et 10 secondes = le nombre de minutes de retard aux rendez-vous des matchs

1,5 = le nb de bébés dans l'équipe... le demi étant pour bientôt !

67 = le nombre d'entraînements donnés par Maïka

Merci pour votre bonne humeur et votre talent !

- L'équipe M18 Filles et l'équipe M16 Filles : Gordanka Berisha et Joël Oppliger

L'équipe M18 a bien commencé mais la suite s'est révélée bien plus catastrophique. Concernant les M16, c'est une très belle équipe qui a terminé 3^{ème} et s'est bien battue. Une nouvelle équipe se construit.

- L'équipe M17 Garçons : Halil Berisha et Ricardo Melrinho Freire

L'année a été compliquée dans cette nouvelle catégorie, d'autant que plusieurs garçons ont encore moins de 15 ans. On savait dès le départ que la tâche serait difficile, mais ils ont bien progressé avec deux victoires en championnat. Ils sont réguliers aux entraînements et ont progressé au niveau physique. Malgré la difficulté, ils n'ont pas perdu la motivation et les résultats viendront.

- L'équipe M13 mixte : Marie-Fleur Monnin

Marie-Fleur a eu beaucoup de plaisir, elle relève la bonne ambiance et apprécie l'état d'esprit de ne rien lâcher en matchs. Quatre jeunes se sont confrontés à la sélection romande. Deux ont été pris pour un deuxième essai, mais n'ont finalement pas été retenus. Ils peuvent être fiers d'eux. Marie-Fleur se réjouit de fixer de nouveaux objectifs pour cette nouvelle saison.

•Ecole de handball : Michel Bosc-Ducros

La saison a été bonne. Elle a commencé avec 4 jeunes et s'est terminée à 11. L'objectif est d'arriver à 12-13 afin d'avoir deux équipes pour les tournois.

6. Rapports de la secrétaire comptable et comptes annuels

En l'absence de Sarah Truffer, les comptes sont présentés par Martine Dudan.

L'année 2023 s'est terminée avec une perte de 13'849.51 CHF.

Les recettes de La Braderie ont été atteintes, mais les charges se sont révélées un peu plus élevées que le budget. Au final, le bénéfice s'élève à un peu moins de 9000 CHF.

La vente de saucisses s'est soldée par un bénéfice de 5'797 CHF, ce qui était proche du budget.

Les frais de buvette avaient été budgétés à 1000 CHF, mais en raison d'une petite réorganisation, du matériel de rangement a dû être acheté. Le résultat de 2'266 CHF est un apport précieux.

Les frais d'activité des équipes nous ont fait sortir de la cible du budget, notamment le poste de Michel coaching fitness qui a doublé ses prix.

D'importantes charges ont aussi concerné le bus, avec le passage de l'expertise et beaucoup de réparation et de frais de carrosserie. Nous espérons maintenant retomber sur des charges normales.

Nous avons également une perte sur les cotisations de 2'345 CHF. Malgré nos relances, un certain nombre n'ont pas payé cette année, voire même l'année d'avant, bien qu'elles soient pourtant d'un montant modéré.

Le poste cotisations avait été surévalué. Avec la perte de l'équipe hommes, c'est aussi la perte des cotisations les plus chères.

Le sponsoring a rapporté quelques 20'000 CHF au club, mais 10'000 CHF de moins que ce qui avait été budgété.

Quant aux subsides J+S, ils avaient été évalués trop haut. C'est un calcul compliqué et rétroactif.

Notre situation reste toutefois saine avec 147'000 CHF de fortune. Mais nous devons réfléchir à des rentrées d'argent et varier nos recettes. Nous comptons évidemment sur les membres pour payer les cotisations. Ce poste sera dorénavant mieux suivi grâce au logiciel ClubDesk que nous venons d'acquérir. La gestion des membres et des cotisations sera plus aisée et plus rigoureuse.

Aldo Surdez souligne l'importance des cours de perfectionnement par J+S. Il demande d'essayer d'y participer activement et le plus possible. Par ailleurs, le club perçoit de l'argent à chaque fois qu'un-e jeune vient s'entraîner, il est donc plus que nécessaire de rentrer ces participations. Les jeunes rapportent de l'argent jusqu'à 20 ans. Pour certaines équipes, il faut rattraper et rentrer une année de présence. Pour rappel, il faut rentrer le n° AVS et la date de naissance, même pour un-e petit-e de 5-6 ans pour l'inscrire dans la base.

Aldo précise encore que 1000 CHF de travail a été investi sur le bus pour le sponsoring du garage Volvo en lieu et place des Trois Rois.

7. Rapport des vérificateurs de comptes

La parole est donnée aux vérificateurs de comptes.

En l'absence de Chantal Hoffmann, Capucine Seravalli lit le rapport des vérificateurs de compte, mentionnant la perte 13'849.51 CHF.

Martine Dudan remercie les vérificatrices pour leur précieux travail

Les comptes sont approuvés à l'unanimité et l'AG donne décharge à la secrétaire-comptable et au comité.

8. Budget et cotisations

Martine Dudan présente le budget et les cotisations. Il a fallu resserrer les cordons de la bourse, mais sans toucher aux cotisations.

Le contrat avec Michel coaching ne sera pas renouvelé en raison de la hausse de ses prix. Le poste Sponsoring a été revu à la baisse. Les subsides J+S ont été réévalués pour être au plus près de la réalité. La vente de saucisses a été budgétée à la hausse, nous comptons donc sur tout le monde. Pour rappel, 80 sacs de sport sont encore disponibles à la vente (stock chez Goldec).

Le club dispose désormais d'un compte Twint qui sera opérationnel pour la buvette ou l'achat de training et/ou de sacs.

Un membre s'interroge sur la possibilité d'organiser un repas de soutien ou une tombola. Toutes les idées sont les bienvenues mais les forces de travail sont conséquentes pour l'organisation. Martine Dudan remercie pour les propositions.

Les cotisations pour la saison prochaine 2024-2025 restent inchangées et seront les suivantes :

	2012 et plus jeunes	2011-2010	2009-2008	2007-2006	2005 et plus âgés
➤ Licence	CHF 10.00	CHF 60.00	CHF 60.00	CHF 60.00	CHF 110.00
➤ Cotis. Club	<u>CHF 150.00</u>	<u>CHF 150.00</u>	<u>CHF 180.00</u>	<u>CHF 205.00</u>	<u>CHF 245.00</u>
➤ Total	<u>CHF 160.00</u>	<u>CHF 210.00</u>	<u>CHF 240.00</u>	<u>CHF 265.00</u>	<u>CHF 355.00</u>

Il n'y a pas de questions sur le budget et celui-ci est accepté à l'unanimité.

9. Comité

Présidente :	Martine Dudan
Vice-Président :	Vacant à repourvoir
Comptable :	Sarah Truffer
Secrétaire :	Joëlle Garcia-Mottier
Directrice technique et cheffe de salle :	Martine Dudan
Chef Marketing et Coach J+S	Aldo Surdez
Membres entraîneur-euse-s :	Csilla Fekete, Halil Berisha, Joël Oppliger
Membres :	Michael Surdez

10. Mutations

Nouveaux membres : 13

Démissions : 5

11. Saison 2024-2025

Concernant le championnat :

- 4 équipes seront alignées en championnat la saison prochaine :
 - L'équipe Dames en 2^{ème} ligue. Maïka Erard a souhaité se retirer de la responsabilité de l'équipe, mais nos recherches d'entraîneur-euse n'ont malheureusement pas abouties. Csilla Fekete et Marie-Fleur Monnin se sont annoncées pour reprendre l'équipe si nous ne trouvons pas d'autres solutions. Nous les remercions et continuons de chercher la meilleure alternative pour l'équipe. Les entraînements ont lieu les mardis de 19h00 à 20h30 et les jeudis de 20h30 à 22h00. Les M18 seront intégrées dans l'équipe Dames.
 - Nous aurons une équipe Filles M16 entraînée par Gordanka Berisha épaulée par deux nouvelles coachs : Saranda Berisha et Lucie Dudan. Elles s'entraîneront les lundis de 17h30 à 19h00 et les jeudis de 19h00 à 20h30.
 - L'équipe Garçons M17 poursuit dans la même catégorie avec cette année une nouvelle recrue dans l'équipe des entraîneurs : Nicolas Ries. Il pourra bénéficier de l'aide précieuse de Halil Berisha qui co-entraînera l'équipe. Les entraînements se déroulent les lundis de 19h00 à 20h30 et les jeudis de 17h30 à 19h00, mais idéalement décalés de 19h00 à 20h30.
 - Marie-Fleur Monnin et Csilla Fekete vont suivre l'équipe M13 qui passera en M15 Garçons. Ce sera un grand saut pour ces jeunes joueurs mais il était important de proposer un championnat à tous les juniors du club. Quant aux filles qui faisaient partie de l'équipe M13, elles seront intégrées à l'équipe M16 Filles.
 - Enfin, Michel Bosc-Ducros continue avec l'école de Handball tous les mardis de 17h30 à 19h00. Cette saison, l'accent sera mis sur les tournois U11 et une possibilité d'offrir un deuxième créneau horaire le jeudi de 17h30 à 19h00 est en discussion.
- Le championnat débute le 1^{ème} week-end de septembre. Le calendrier des matchs de la 1^{ère} partie de saison est provisoire et sera définitif le 26 juin 2024. Il est consultable sur le site de la FSH : <https://www.handball.ch/fr/matchcenter/vereine/140765#/schedule>
Les liens des matchs seront mis à jour sur notre site internet.
- Comme l'an dernier, nous pourrons compter sur nos deux arbitres Yann Thoulouze et Raphael Lucas. Cette année deux joueuses juniores ont participé au cours d'aspirantes. Il s'agit de Luna et Johanne. Nous les remercions pour leur engagement et leur souhaitons plein succès dans cette nouvelle aventure.
- Notre compte Instagram est géré par Pauline Clémence et Léa Quaranta que je remercie. Elles sont de plus nos ambassadrices pour l'Euro 24 féminin.
- En effet, vous n'êtes pas sans savoir que la Suisse organise, en partenariat avec la Hongrie et l'Autriche, l'Euro féminin 2024 qui se déroulera sur le territoire suisse à Bâle dans la Salle St. Jacques. Tous les clubs ont l'obligation de vendre un quota de places pour ces matchs, dont le nombre est fixé par la FSH en fonction du nombre de membres licencié-e-s. Le comité a fait le choix d'acheter des billets pour le dimanche 1^{er} décembre prochain. Tous les membres ont été

invité-e-s à se pré-inscrire afin d'avoir une vision du nombre de billet à acheter. À ce stade, les billets ont été réservés et nous recevrons prochainement la facture. Suite au sondage que nous avons distribué, 37 billets adultes ont été achetés, 22 billets adolescents et 8 billets enfants. Les finances de notre club ne nous permettent malheureusement pas d'envisager un transport commun gratuit pour s'y rendre mais nous sommes ouvert-e-s à toute proposition. Si des personnes souhaitent s'investir dans l'organisation de cette journée, elles sont les bienvenues. Nous vous tiendrons informé-e-s à la rentrée concernant l'achat de ces billets.

- Grâce à la proposition de Laure Houlmann, la co-présidente du comité d'organisation de la Fête de Mai, nous avons pu participer pour la première fois à cette manifestation et ainsi profiter d'un revenu supplémentaire non négligeable. La commune a mis un stand à notre disposition sous la seule condition de vendre le vin de la ville et les boissons fournies par la commune. En contrepartie, la vente de nourriture nous revient entièrement. C'est donc un minimum d'investissement financier pour une seule journée et une opportunité qu'il ne fallait pas laisser passer. Cette édition a été un vrai succès avec une météo clémente. Sans pouvoir encore donner de chiffres précis car les comptes ne sont pas encore bouclés, nous pouvons d'ores et déjà affirmer que le bénéfice est supérieur à la prévision budgétée. Merci à toutes celles et ceux qui y ont participé. Nous nous sommes déjà engagés pour l'année prochaine.
- Tessa Surdez et Louane Perret ont souhaité intégrer le comité braderie et nous les remercions. Nous tâcherons de mettre rapidement à l'agenda un comité pour lancer la préparation de l'édition 2025.
- La saison à venir sera la dernière avec un chronométrage papier/crayon. Dès la saison 25/26, tous les matchs devront être chronométrés en ligne avec le Liveticket simplifié. Il sera nécessaire de nous former à ce nouveau système. Avis aux amateurs, amatrices, nous recherchons deux personnes prêtes à s'engager dans cette formation.
- Comme l'année passée, je réitère mon appel aux aides. Si c'est avec satisfaction que je vois de jeunes futurs entraîneur-euse-s s'engager la saison prochaine, j'ai plus de craintes au sujet des forces vives nécessaires au bon fonctionnement du club. Dans les postes qui nous manquent, je pense à un chef matériel (gestion des maillots d'équipe, par exemple), un voire deux responsables chronométrage, un ou une co-président-e. Il n'est pas nécessairement obligatoire de faire partie du comité. Nous sommes également ouvert-e-s à toutes les personnes qui souhaitent s'investir et proposer de nouvelles idées. Cette saison, je me permettrai de m'approcher de vous pour susciter, qui sait, des vocations ! Je suis consciente que cela représente du temps et apporte son lot de soucis mais faire partie d'une équipe qui mène un projet à bien, faire preuve de créativité ou encore élargir son cercle de connaissances sont autant d'éléments positifs.

12. PROPOSITIONS ET DIVERS

- Csilla Fekete continue la vente de sacs et de trainings chaque jeudi après l'entraînement des petit-e-s.
- Pourquoi pas un-e entraîneur-euse Dames de l'étranger ? En termes de d'évolution, il faut se professionnaliser, mais il n'est pas aussi évident de domicilier quelqu'un. Il faut déjà avoir la structure pour construire quelque chose de solide.

- Un membre demande qui gère les pharmacies. Étant lui-même samaritain, il informe qu'il pourrait bénéficier de rabais. Chaque entraîneur-euse doit assumer sa pharmacie. Mais si un responsable peut les remplir et les mettre à jour, ce serait effectivement idéal.
- Maïka Erard tient à remercier notre présidente Martine Dudan pour son très bon travail et son investissement.

Martine Dudan clôt l'assemblée à 20h20 et souhaite un bel été à tous.

La Chaux-de-Fonds, le 20 juin 2024

La secrétaire-comptable
Sarah Truffer

La présidente
Martine Dudan

